

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Págs.

Ejemplar conducta de un sacerdote ...	6 ^a
Una exposición de material de guerra cogido a los rojos ...	6 ^a
El Calendario oficial del nuevo Estado en Francia ...	3 ^a
T. rquia no va a la Exposición de París	3 ^a
El programa social del Tradicionalismo	2 ^a

Año II

Sábado 17 de Abril de 1937

Núm. 235

"Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,,"

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

Tres aviones rojos batidos en el sector de Teruel

Los rojos piden una tregua para enterrar sus cadáveres

Multitud de camillas realizaron el servicio durante varias horas

Sin nuevo aviso rompieron la tregua con fuego de Artillería

(De nuestro enviado especial señor Cid Leno).—Navalcarnero. Los duros ataques marxistas, tan valientemente rechazados por las fuerzas nacionales, han terminado hace cuarenta y ocho horas y ya los ha olvidado la naturaleza. Nada dice en esta mañana de sol y primavera que estos campos se abrieron hace pocos días para tragarse lo más florido del ejército marxista. Volvió el reposo; callaron las bocas de acero de los cañones y el silencioso mortero no envía ya a nuestras trincheras sus bocanadas de metralla.

Lo que antes de ayer vaticinábamos, se ha cumplido fielmente. Después del esfuerzo realizado en la última semana, los rojos se han retirado a sus cubiles diezmados y con la moral rota. Cayeron a centenares, a miles, y ahora están masculando allá abajo las mentiras que les dicta su veneno.

Todo es hoy paz, pero algo queda de la guerra pasada. Ese algo son los montones de cadáveres abandonados por los rojos en todo el sector que un día soñaron llamar suyo. Nuestros soldados, habían retirado los que quedaron junto a nuestras trincheras; aún hicieron más, ya que se aventuraron en terreno neutral a riesgo de ser ametrallados por los bermejos que conciben la guerra como una caza de hombres sin sujetarse a leyes ni admitir lo que todo ser civilizado respeta.

Pero mal les iría a ellos con la proximidad de su carroña, cuando a media mañana solicitaron una tregua para limpiar su campo. Concedióse ésta por nuestros mandos y pronto se vió el hormigueo de las ambulancias que repelían sin cesar sus viajes

transportando el montón de despojos humanos a que han quedado reducidas sus cacareadas fuerzas de choque.

La tregua fué también aprovechada por nuestros soldados para salir de las trincheras y tomar tranquilamente el sol de esta límpida mañana castellana.

A las cuatro y media de la tarde, el cañón rojo rompió el fuego contra nuestras líneas, faltando así al compromiso que ellos mismos habían pedido. Ante tal cobardía, nuestros artilleros abrieron un intenso fuego de contra-batería, que pronto hizo callar a los contrarios.

Aprovechando el revuelo, se pasaron a nuestras líneas un capitán y cuatro soldados. También me dicen que en otros sectores del frente se han presentado algunos más. Claro es que, después de los sangrientos desastres de estos últimos días, no es nada extraño que aumenten las deserciones entre los rojos. Para evitar esto, la Junta de Defensa ha ideado un procedimiento que denota su brutal proceder. A pretexto de pagar socorro a las familias de los combatientes, han tomado nota de todas ellas.

Cuando algún miliciano o soldado se pasa a nuestras líneas, sus familiares son buscados y asesinados sin apelación. Es indudable que los rojos españoles han superado en brutalidad a sus maestros los rusos.

El entusiasmo de nuestros soldados es imposible de transcribir. Resistieron el achuchón como héroes y están dispuestos a repetir la suerte si los rojillos se atrevieran a insinuarla. Pero, a lo que parece, ha sido demasiado fuerte la paliza para que en mucho tiempo se atrevan a salir de sus madrigueras.

Uno de ellos cayó incendiado a nuestras líneas, pereciendo sus tripulantes

En los demás frentes no hubo novedades de importancia

Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 16 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Aragón.—Se han rechazado partidas enemigas que intentaban filtrarse en el sector de Teruel, cogiéndoseles 27 muertos.

Madrid.—Sin novedad en los diferentes sectores, con ligeros tiroteos.

Vizcaya.—El temporal sigue limitando las actividades en aquel frente, habiéndose pasado a nuestras filas ocho milicianos con armamento.

Avila.—Sin novedad.

Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroleo y fuego de cañón habiéndose pasado a nuestras líneas 20 milicianos con armamento.

ACTIVIDAD AEREA

En el sector de Teruel han sido derribados tres aparatos enemigos, uno de ellos cayó en nuestras líneas, pereciendo sus tripulantes; otro a 300 metros del puerto de Escandón y el otro en la zona enemiga.

Salamanca 16 de abril de 1937. De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

En los ataques de Madrid han tenido los rojos 8.000 muertos

Diversas brigadas quedaron destrozadas totalmente

Sevilla.—Los prisioneros cogidos al enemigo en los infructuosos ataques de estos días en el frente de Madrid, afirman que las fuerzas atacantes acumularon unos 50.000 hombres y 120 tanques; estas fuerzas han tenido 8.000 muertos y 17.000 heridos, al par

que no lograron avanzar ni un solo metro. Indican que de los 3.000 hombres de que se componía la Brigada de Campesinos, sólo volvieron 200; de los cuatro batallones Lister, tres quedaron destrozados totalmente, regresando del otro 117 supervivientes.

Llegan a Zaragoza 180 prisioneros

Les habían prometido conquistar la capital el día 14

Zaragoza.—Han llegado a esta capital 180 prisioneros marxistas de los que se le han hecho al enemigo en el frente de Aragón; afirman que sus jefes les prometieron no sólo romper el cerco de Madrid en el día 14, sino que ellos por su parte llegarían a Zaragoza.

Se acuerda definitivamente la fecha para el control marítimo

Comenzará a ejercerse el 19 a media noche

Un gran triunfo del Conde Ciano en el Comité de No Intervención

Londres.—La reunión de ayer del Subcomité Internacional de No Intervención ha tenido una gran importancia, habiéndose acordado definitivamente la fecha en que ha de comenzar el control de las costas españolas, que se ha fijado para la media noche del día 19. Pero el principal interés de esta jornada ha estado en la decisión del delegado bolchevique Maski de retirar la nota en que pedía se enviase una encuesta que averiguara

el número de voluntarios extranjeros que existen en España. Ha sido un triunfo completo del delegado italiano Conde de Ciano, el cual, con su intervención, logró que el delegado ruso retirara su nota. El Conde de Ciano dijo que muy pronto redactaría una proposición para prohibir la entrada de extranjeros a España.

La sección, en resumen, ha sido un nuevo fracaso de los bolcheviques y del gobierno de Valencia.

Ataques al sector de Gorbea

San Sebastián.—Nuestras tropas interrumpieron ayer la calma en el frente de Vizcaya. Las columnas del general Mola atacaron las posiciones rojas en el sector de Gorbea. La Aviación nacionalista, después de hacer desaparecer con su presencia tres aparatos rojos, bombardeó eficazmente las posiciones marxistas, desalojando al enemigo, que dejó numerosas bajas. Durante la noche, la Artillería bombardeó eficazmente la vanguardia roja.

En la Exposición de París ondea ya la bandera anarquista

París.—No es ya solamente la bandera comunista la que ondea en los pabellones de la Exposición. Esta mañana ha aparecido junto a esta, la bandera anarquista. Este hecho ha producido una gran indignación entre la población, que ha elevado una enérgica protesta al Gobierno.

La guerra en la India adquiere tonos graves

Londres.—Han fracasado las tentativas de mediación con el Fakir Ipa.

Este ha declarado estar dispuesto a luchar, pase lo que pase. En vista de esto, el Gobierno inglés ha enviado seis brigadas debidamente pertrechadas al noreste de la frontera india.

Las tropas indias atacan un puesto inglés

Londres.—Las tropas del Fakir Ipa, han atacado un puesto inglés, al noroeste de la India, habiendo volado varios puentes y destruido líneas telefónicas.

La neutralidad francesa

París.—La prensa derechista destaca el tráfico existente entre Francia y la España roja diciendo que desde el 5 al 9 de este mes pasaron por Cerver comboyes que suman un total de 3673 toneladas de mercancías, de ellas 315 toneladas de algodón para la fabricación de explosivos.

El delegado de U. R. S. S. se opone a la repatriación de voluntarios

Londres.—El ministro inglés Grandi ha declarado en la reunión del Subcomité de No Intervención que está dispuesto a que inmediatamente se proceda a la repatriación de los voluntarios extranjeros que luchan en las filas rojas, a lo que se opuso rotundamente el representante de la U. R. S. S.

Oficiales ingleses para el control

Gibraltar.—Han llegado a esta población los oficiales ingleses encargados del control. Parece ser que la fecha definitiva de su entrada en vigor es el próximo día 19 a media noche.

Las bromas marxistas

Sevilla.—La calma más absoluta se extiende por las posiciones del cerco de Madrid, el enemigo, con el quebranto sufrido en estos días no da señales de vida. El cablella Maja ha instalado en las posiciones de la Casa de Campo unos potentes altavoces, desde los que exhortan a nuestros soldados a la rendición. Estas conferencias producen el regocijo entre los valientes atacantes de Madrid.

Las radios vizcaínas solicitan auxilio desesperadamente

San Sebastián.—Las radios marxistas solicitaban anoche del Gobierno de Valencia una rápida ayuda para remediar la crítica situación porque atraviesa la capital vizcaína, indicando que no pueden esperar por más tiempo y que no se mantienen con palabras ni aire. El correo aéreo entre Roma y Addis Abeba

Roma.—Se están construyendo nuevos aviones cuatrimotores gigantes que harán el servicio Roma-Addis Abeba recorriendo los 4.500 kilómetros del trayecto en 12 horas, siendo capaces para 50 pasajeros y una carga de 35 toneladas.